

LA UNION DEMOCRÁTICA



DIARIO POLÍMICO Y DE INTERESES MATERIALES

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELÉFONO NÚMERO 181)

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la redacción y Administración, Teatinos, 1. 3.º. No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Alicante, 1.50 pesetas al mes. — y los demás puntos, 5 id. trimestre. Fuera de España, 10 id. id. — Pago anticipado. — Número suelto, 5 céntimos. — Atrásada, 10 id.

PROPAGANDA REPUBLICANA

RECUERDOS CONSOLADORES

Hablados de la revolución, aquella gloriosa y honrada revolución donde todos los problemas sociales se discutían y todas las agitaciones se incubaban al calor de grandes ideales.

Hablados de aquella animación, aquella actividad, aquella vida que en todas las esferas palpitaba, de aquellos nobles entusiasmos por todo lo que era grande y levantado.

Hablados de aquellas impaciencias generosas, aquella sed de reformas, aquel rudo pero caballeroso batallar entre todas las fracciones que lo llevarían a cabo.

Hablados de aquellas simpatías, y aquellos respetos que despertaba en todos los pueblos, de aquellos discursos transmitidos por telégrafo á todos los puntos de la tierra.

Hablados, sí, de todo aquello, porque queremos buscar en el recuerdo de tan enorgullecedor pasado remedio para la pena que nos causa este ignominioso presente.

Este presente en que nos vemos ocupados por toda Europa, despreciados, engañados y burlados por los yankees que se entrometen en nuestras dimensiones de familia.

En que el vicio se cotiza á gran precio, la inmoralidad escala el poder y la juventud pierde la vida en remotas tierras ó en las bodegas insalubres de un vapor de la Transatlántica.

En que se roba sin escrúpulos, se trafica con la honra de la patria y se la quiere desmembrar por tágalos y mambises.

En que el hambre se ensiorea del país y la emigración toma proporciones alarmantes.

En que no hay hora sin trastorno, ni día sin atropello, ni semana sin sangre.

En que compañías poderosas explotan la odiosa contribución de consumos haciéndola cien veces más odiosa.

En que la opinión pública se ve despreciada, insultada y escarnecida incesantemente.

Y en que no hay derecho amparado, ni propiedad garantida.

Por esto queremos que nos hablen de la revolución, aquella gloriosa y honrada revolución que solo cometió una falta: la de no aplastar con su gigantesco pie á los reptiles que se enroscaron á su cuello al verla generosa y confiada, y que al fin lograron ahogarla para sustituirla con esta situación, esta cosa que se llama restauración borbónica.

APUNTES POLÍTICOS

Parece que la Junta central de fusión republicana ha acordado las siguientes candidaturas para diputados á Cortés:

D. José Carvajal, por Málaga; don José Muro, por Valladolid; D. Juan Sol y Ortega, por Reus; D. M. Pérez Costales, por la Coruña; D. Gumersindo Azcarate, por León; D. Juan Gualberto Ballesteros, por Calatayud; don

Rafael Labra, por Castropol (Asturias); Sr. Ojeda, por Algeciras; Sr. Villalva Hervás, por Gandía; Sr. Prieto y Canles, por Zamora; Sr. Artola, por Alicante; D. Emilio Junoy, por Manresa; D. Miguel Morayta, por Barcelona; D. Nicolás Salmerón, por Villanueva y Geltrú; Sr. Baselga, por Badajoz; D. Basilio Lacort, por Pamplona; don Marceliano Labal, por La Alfranca; D. Ignacio Hidalgo Saavedra, por Ciudad Real; D. Joaquín Dualde, por Valencia; D. Melquíades Álvarez, por Giron ó por Oviedo; Sr. Rodríguez, por Avila; el marqués de Santa Marta, por Almería; D. Tiberio Avila, por La Bisbal.

También presentarán su candidatura en diversos distritos los señores Menéndez Pallares, Gnasch y González Gil.

Se afirma que D. Miguel Moya presentará su candidatura en un distrito de Huesca con carácter de republicano independiente.

También presentará su candidatura el exsenador D. José Fernando González; pero se ignora el distrito en que ha de luchar.

La designación del Sr. Artola para candidato por Alicante está hecha con intención según hemos oído decir.

De seguirse una abstención voluntaria. Per supuesto, nosotros no votaremos. Conste una vez más.

Dice *La Monarquía* que D. Juan Poveda no ha levantado su domicilio en esta capital, y que ni uno solo de los conservadores alicantinos piensa en abandonar la sombra de la bandera.

Pues hacen mal, porque hace frío y conviene más el sol... que más calienta.

Brindis de Clarín

En el banquete con que la redacción de *El Progreso* ha obsequiado en Madrid al insigne literato Leopoldo Alas, hizo éste la declaración siguiente:

«No soy exclusivista en la República, no soy de este matiz ó del otro. Ayer viví con los republicanos de la fusión, anteayer hablé con el republicano y democrata de corazón, el gran Castelar; hoy como con ustedes, con los republicanos de la revolución, con los partidarios de la fuerza, de los fusiles y no de los votos. Quiero la República, porque republicano he sido toda la vida; quiero la concordia entre todos los revolucionarios, porque todos lo somos.»

El señor barón de Petrés, fundándose en motivos de salud presenta la renuncia del cargo de concejal.

Hace perfectamente, no porque esté enfermo, sino porque elegido por los conservadores, no estando con ellos conformes, lo correcto es eso, y no lo que han hecho otros, de cambiar de casaca y seguir en el Ayuntamiento como si tal cosa.

La verdad ante todo.

Nos dice un colega que el Sr. Poveda atento á sus trabajos en Madrid, no habrá de parar mientes en otras vecindades que la del Congreso de los Diputados.

Así sea, porque si se fija en los veci-

nos de Alicante están estos perdidos. Lo menos que les llama es salvajes.

Certamos de *La Monarquía*: Otra disposición justificable del nuncio bien ponderado Sr. Marchante.

Con fecha 15 de los corrientes ha sido impuesta al alcalde de Hondón de las Nieves una multa de 500 pesetas, por no haber ingresado el primer trimestre del contingente carcelario que corresponde á dicho pueblo.

Pues bien, el alcalde de Hondón de las Nieves tiene en su poder las cartas de pago de los ingresos de dicho trimestre, afectado en 18 Octubre, un mes antes de la imposición de la multa, y el del 2.º trimestre ó sea el corriente, ingresado con fecha 18 de este mes.

El alcalde de Hondón de las Nieves recurrirá de esta multa, y sin temor á equivocarnos y sin que esta actitud arrogante pueda parecer de amenaza, como cree *«El Liberal»*, el Ministerio derogará una medida á todas luces injusta y draconiana.

Poco honor se hace *«El Liberal»* si lo duda un instante.

Dice *La Correspondencia de España*: El ministro de Ultramar mantiene resueltamente el mismo criterio en el problema arancelario de Cuba que el expuesto por el partido reformista de la gran Antilla.

Creemos que es tan firme en esto la actitud del Sr. Moret, que no piensa modificarla por ninguna razón. Así la mantendrá en el Consejo de ministros, y así mismo la expondrá esta tarde á la Comisión de Cataluña que ha de recibir para tratar del mismo asunto.

El decano se burla de los conservadores que van á poner el puchero á la funerala. Defiende al Gobernador civil Sr. García Marchante, y segunda admirablemente las campañas ministeriales del ministerial colega de la calle de Castaños.

Sin embargo, *El Graduador* jura y perjura que no es dinástico.

Así se escribe la historia ó lo que sea.

No pasa día sin que la muerte nos arrebatase un buen amigo, un republicano consecuente, un hombre honrado.

Lo era, lo era con todos los extremos de una perfecta hidalguía, D. Agustín de Cárdenas Izard, progresista de abolengo, democrata de corazón, perseverante revolucionario y soldado fiel de su partido.

La noticia de esta desgracia nos ha sorprendido dolorosamente.

No quería figurar, quería haer. Ha muerto en su casa solariega en Fuentes de Andalucía, donde aquellos obreros del campo le contaban como padre, como protector y consejero.

El Sr. Gadea no es Alcalde de Alicante porque no ha querido entrar por la puerta falsa, y sí por la principal.

Entonces no debió pedir la lectura de ciertos artículos de la Ley Municipal.

Así es que no hay más remedio que aguantar las pullas de *La Monarquía*.

Hemos oído asegurar que el Sr. Viravens está con los amigos del marqués del Bosch, que la reconciliación

ha sido completa y que el marqués le consulta muy á menudo.

Esto último no lo creemos. Ya se salió Viravens con la suya.

La cosa le habrá costado unos cuantos disgustos mas ó menos caseros, y hasta una especie de enfermedad; pero, en fin, triunfó el cronista jubilado, y mangonea otra vez en el partido canovista que le excomulgó en 1891. Uno y otro están á igual altura y merecen ser coronados por los corralguaneros, con una corona de mirtos y rosas de té, símbolo de la sinceridad conservadora.

En estos tristes tiempos de bochornosas aceptaciones, un destino es el gran ideal á que aspiran los transfugas que se agitan y alborotan por ahí. Despues de haber perdido la memoria y la consecuencia quieren recibir el premio de la traición.

Se comprende perfectamente.

Lo que quiere Labra

1.º Que se plantee el programa del partido autonomista, como oficialmente le ofreció el ilustre ministro encargado por el gobierno de anunciarlo poco despues del advenimiento del partido liberal.

2.º Que se afirmara en el programa autonomista del ministerio el sufragio universal, por ser una de las bases de los partidos antiflanos.

3.º Que se promulgasen los decretos de la autonomía inmediatamente, según le habian rogado por cable, hará unos doce días, sus amigos de la Habana.

Y 4.º Que sea idéntica la reforma de Puerto Rico á la de Cuba.

¿Crisis?

El Sr. Gamazo ha llegado á Madrid. Su inesperado regreso ha sido objeto de muchos comentarios, creyendo algunos que obedecía á un llamamiento del jefe del gobierno.

Nos consta que el Sr. Gamazo no ha sido llamado, y que su viaje obedeció á su propia voluntad.

En los círculos políticos se insiste en afirmar que hay una grande excoisón en el seno del gabinete con motivo de la cuestión arancelaria y de la resistencia de Cataluña contra las reformas antillanas.

Se cree que esta excoisón ministerial provocará en breve una crisis.

Al Gobernador civil Sr. García Marchante le ha puesto la proa *La Monarquía*, y es natural que así sea, pues las multas irritan los ánimos.

NOTAS Y NOTITAS

No se incomode *El Graduador* porque digamos que las calles de la ciudad van estando más limpias, pues no hay para tanto. Además el hecho es evidente, y si no llueve desaparecerá el barro.

En cambio la carretera que conduce á la estación del ferrocarril del Mediodía está intrasitable y necesita una buena calzada, para ponerla mediana.

Ha sido nombrado vicedirector de

la Escuela Superior de Comercio de esta capital, D. Luis Quinglas.

Al decir de un periódico local el marqués del Bosch no sabe qué hacer ni qué aconsejar á sus correligionarios en las actuales difíciles circunstancias.

Dicen que hasta en el seno del comité conservador, luchan con encono los defensores de irse con Silvela y los que opinan continuar fieles al Directorio, y que no sería extraño surgiese el rompimiento.

D. Arturo continúa impertérrito en la Alcaldía.

¿Y las multas? ¿Y el proceso? ¿Y el terreno para cuarteles?

Sus correligionarios son los que preguntan estas cosas que tienen miga.

Como en el uso de la franquicia postal venían ocurriendo grandes anomalías, hoy llevará el ministro de la Gobernación un decreto á la firma de la Reina reglamentando dicha franquicia.

El diputado por Alicante D. Enrique Arroyo procurando por el restablecimiento de su salud irá primero á Archena, cuyas aguas tomará y después vendrá á Alicante á procurar curar enfermos de un berrinchín algunos conservadores.

Así nos lo dicen

Los chicuelos, los mocetones hacen en Alicante lo que les da la real gana sin que nadie les moleste. Quieren arrancar bancos de los sitios públicos y tirarlos, pues lo hacen; les viene engana el armar pedreas en la plaza de las Monjas y solar del que fué edificio de los Herederos de D. Alejandro G. Calamarte, pues tiran piedras como naran-senta y nada les ocurre.

Bien se conoce que nada hay aquí estable; que el Alcalde duerme y que esperando la cesantía tal vez los guardias municipales nada hacen para castigar actos vandálicos como los denunciados, y algunos más por el estilo.

¿Hasta cuándo?

Dicen de Barcelona que algunos partidarios del carlismo han incurrido estos días en la menez de pretender que en algún kiosco de la Rambla no se vendan los folletitos que con el título de *Los crímenes del carlismo* publica Nackens.

Los medios de que se han valido para ver si logran su propósito esos pobres diablos, no son otros que promover escándalos y dirigir horripilantes amenazas que, según dicen, se cumplirán el día en que triunfen sus ideales, ó lo que es lo mismo, el día del juicio final.

En virtud de una Real orden del ministerio de Hacienda, quedan suspendidas desde luego, las subastas que hubiere anunciadas, así como las adjudicaciones pendientes que correspondan á ramate ya celebrado, de montes, que, habiendo pertenecido al catálogo de los conceptuados por su especie y cabida, hoy se hallan clasificados entre los que no revisten carácter de interés general.

Bajo el título de "Un muerto resucitado," dice *El Eco de Navarra*:

Es muy curioso lo que parece que ha ocurrido en un pueblo de esta provincia.

Un joven del pueblo á que nos referimos pasó á servir al ejército de Cuba, donde debió de morir oficialmente, puesto que su familia recibió ciertos documentos en que constaba el fallecimiento. En sufragio del alma del difunto se hicieron los funerales hace unos dos meses, y desde aquel tiempo la familia viste de luto.

Pero el caso es que según la prensa ha dicho estos días, en breve llegará á Pamplona un soldado cuyo nombre y dos apellidos, coinciden con los del muerto, y además procede del ejército de Cuba y es natural del pueblo del difunto.

¿El vivo y el muerto son uno mismo?

No lo sabemos. El tiempo lo dirá.

El presidente del Congreso Sr. Pidal, ha ofrecido el Sr. Sagasta, en nombre del Directorio conservador, el concurso de sus amigos por si el Gobierno creyera conveniente reunir las actuales Cortes.

El Sr. Sagasta agradeció el ofrecimiento del Sr. Pidal, prometiéndole tenerlo muy en cuenta al tratar con sus compañeros de Gabinete de aquel asunto.

Hace días se notó una baja acentuada de nuestros fondos en París, sin que hubiera fundamente para ello. El hecho que lo originó fué el siguiente: había girado el Banco por cuenta del ministerio de Ultramar, y á favor de los Tesoros de Cuba y Filipinas, algunas cantidades de importancia sobre los fondos que tiene á su disposición. Los banqueros, á pesar de haberse recibido aviso de que las entregas se habían hecho efectivas, no pudieron cobrar en el acto su importe del Banco de España, porque del ministerio de Ultramar no se envió el indispensable aviso de recibo de los gobernados generales.

Este hecho sencillo fué la base de la alarma en el mercado bursátil de París, á donde se telegrafiaron toda clase de exageraciones.

El caso tiene esta explicación. En el convenio que existe entre el Banco de España y el ministerio, aquél no puede satisfacer los giros hasta tener la seguridad de que se han hecho efectivos; pero sucedió que en los telegramas que en el ministerio esperaban, y que se han recibido con puntualidad, tardaron alguno de ellos hasta tres fechas, siendo preciso que se preguntara al intendente de Hacienda, si realmente había recibido los fondos.

El que los bolsistas parisienses se aprovecharan de éste lamentable retraso se comprende fácilmente, pero mejor hubiera sido que el pretexto no existiera.

Conste, pues, que el Banco no entrega el ministerio de Ultramar giro alguno sin tener previamente en su poder el importe efectivo del mismo; de modo que la solvencia del Gobierno está fuera de duda, y no entra para nada en los agios y combinaciones de los bolsistas

El premio de los soldados

Después de algunos lustros de espera, acordóse el Gobierno que no habían sido satisfechos á los soldados que pelearon en Cuba, durante diez años, los sueldos y haberes de los últimos catorce meses de campaña, y acordó pagar el treinta y cinco por ciento de aquella deuda á sus modestos acreedores. Eran éstos los cien mil soldados que allí cumplieron como buenos, y algunos de sus oficiales, pues sabido es que los generales, incluso el general en jefe, habían ya cobrado y probablemente gastado sus sueldos de aquella época.

Ocurrió este proyecto de pago en 1890, y en la *Gaceta de Madrid* de 22 de Junio de aquel año aparecieron los Presupuestos de Cuba, donde se consignaban ocho millones de pesos en billetes hipotecarios de la emisión de 1886 para saldar—con la tercera parte de su importe verdadero—la sagrada deuda de la patria con sus defensores.

Por decreto de 30 de Julio de 1892, firmado por el Sr. Romero Robledo, se comenzó el pago mencionado, continuando, aunque lentamente, hasta que el Sr. Castellano—en mala hora para

los pobres licenciados de Cuba—ubió al poder. Uno de sus primeros actos fué una infracción de la ley disponiendo de los billetes hipotecarios afectos al pago de los alcances de los pobres licenciados, y durante el ominoso período en que ha regido el Ministerio de Ultramar el infausto Castellano, solo ha aprobado tres ó cuatro relaciones de créditos en vez de hacerlo de 30 ó 40 que tiene examina las la Junta de la deuda de Cuba, y con esto ha logrado, el poco avisado ministro, el bello ideal que sin duda persigue, esto es, que no cobren ni aún la limosna del tercio de sus haberes los heroicos defensores de la patria, que desde hace veinte años lo esperan. En cambio, S. E. ha cobrado, sin descuento, no con el 60 por 100 como las clases pasivas de Filipinas, sus haberes. Ni un centavo se ha quedado á deber al banquero zaragozano, que no ha de morir de empacho de legalidad.

¿Qué le importaban ni le importan al sabio exministro la sangre derramada en los campos de Cuba, los sufrimientos y las hambres del soldado, ni mucho menos las lágrimas y las miserias de las madres, las esposas y las hijas de los fallecidos en la maraña!

LAS CORONAS DE ZORRILLA

¡Buen negocio!

Se afirmaba anteayer como seguro que los prestamistas en cuyo poder están las coronas y objetos que fueron dedicados al insigne vate español, han contratado con su viuda en la siguiente forma:

Conceden á dicha señora la propiedad de las alhajas empeñadas, regalándola además 5.000 pesetas, pero pactando la expresa condición de que, llegado el caso de transmitir la propiedad, se obligue la viuda para con los prestamistas al pago de cinco mil duros.

De todas estas negociaciones sólo se desprende una triste consecuencia. La fuerza de las circunstancias obliga á la viuda del insigne poeta á prescindir del valor moral que para la honra de España tienen los recuerdos de su gloria, y aprovechada esta coyuntura por los que al tráfico se dedican, entran tan preciadas joyas en el terreno de una contratación, como todas, utilitaria, no en su parte más favorable para la viuda, y de consecuencias ignoradas.

De ser exactos, como creemos, estos pormenores, varía por completo el aspecto de la cuestión.

Ya no se cotiza el valor material de las alhajas; ya es el respeto que á la memoria del cantor de Granada tiene España; ya es el negocio que sobre seguro emprenden los prestamistas, sabiendo que los particulares y corporaciones que pueden habían de hacer un esfuerzo para redimir los objetos empeñados.

Y esto es todo lo contrario de lo que aparece.

IDEAS SUELTAS

El corazón humano

Como se cae, presa de un vértigo en un abismo, tal caí, inconscientemente, en el misterio del corazón humano. Era un abismo también, y entre sus nieblas, reñían cruenta batalla las obstinadas pasiones, sin percer ninguna. Cuando volví á la luz y recobré el dominio de los sentidos, me pregunté con ansiedad: ¿Qué es lo que he visto?

¡Yo no sé! Mi memoria ha borrado sus recuerdos... sólo puedo asegurar que he encontrado oro y cieno.—Cobos.

CORREO DE MADRID

28 Noviembre 1897.

A pesar de lo que se ha manifestado á la prensa en la nota oficiosa del Consejo

de ministros celebrado esta tarde, me aseguran que el Sr. Moret abogó, en dicho Consejo, por la aprobación de la totalidad de sus proyectos de implantación de las reformas en la gran Antilla, incluso el referente á la concesión de la autonomía arancelaria.

Me dicen también que dos ministros combatieron la indicada concesión de tal modo, que de haber seguido la discusión hubiera sido muy fácil haber determinado una crisis.

Este incidente fué cortado, según me dicen, por el jefe del gobierno, que suspendió el Consejo para evitar un conflicto.

Los ministros se han juramentado para no decir una palabra de lo ocurrido en el Consejo de ministros celebrado esta tarde.

Las Cámaras cubanas se compondrán de 35 senadores y 35 diputados, 17 electos y 18 nombrados por la corona.

El gabinete insular se compondrá de cuatro ministros y un presidente.

El Sr. Gamazo ha llegado esta noche á Madrid, sin que haya sido llamado por el gobierno, según me aseguran.

Se insiste que ha producido honda excitación en el gabinete lo sucedido esta tarde en el Consejo.

Hablase de un incidente ocurrido esta tarde en la Exposición de Industrias.

Dicese que Xiquena manifestó violentamente al Delegado que impidiera á los catalanes expositores, que hablasen á la Reina en favor del arancel de 1891. El Delegado le contestó también energicamente y surgió un disgusto grave.

La contestación de Weyler al interrogatorio del Gobierno, se ha negado á la prensa, porque comenzaba aquella diciendo «Reservado».

A última hora desmientense auterizadamente los rumores de crisis.

COLABORACION LITERARIA

LAS ANDALUZAS

CUENTO

Hace muchos miles de años los querubines y serafines hallaron de par en par abiertas las puertas del cielo y se fugaron dejando casi despoblada la mansión de los espíritus puros.

Se alejaron moviendo con anhelo sus alas de oro y nieve; Y así vieron en espacio breve A un millón de kilómetros del cielo.

Allá muy léjos á inmensa distancia divisaron al Sol y á él dirigieron su vuelo rapidísimo como bandada de pajarillos que se esfuerzan por llegar todos á la floresta elegida.

Deslumbrados por aquellos resplandores, después de girar alrededor del astro soberano, como giran en torno de la luz artificial las mariposas, se precipitaron en el centro, en cuyo fuego quedaron consumidas sus célicas alas.

Apenas tuvieron tiempo de darse cuenta de lo que les pasaba, se vieron despeñados desde una altura infinita á un abismo desconocido, sin que los sostuviera en su vertiginosa caída, la voluntad suprema que parecía complacerse en alargar la distancia.

Estuvieron cayendo mucho tiempo y cuando desesperaban al creer que su caída no tendría término, vieron á través de unas capas flotantes que traían y llevaban los vientos, un planeta que giraba en el espacio y hacía é los impulsaba una fuerza irresistible.

Llegaron al mundo y al atravesar las nieblas que lo rodean, cada uno como pudo, sació llevándose lo consigo uno de los tules vaporosos que flotaban en las regiones atmosféricas.

Al llegar á la tierra, el Sol, en el que perdieron con las alas la divinidad, alzabase en el horizonte bañando con su luz el edén en que se hallaba.

Aquel suelo estaba surcado por arroyuelos y ríos cuyas aguas al deslizarse murmuraban un himno á la alegría. La luz era clarísima y los ritmicos trinos de millares de avecillas llenaban el

límpido espacio con sus sonidos armoniosos.

Allí había reunido el Señor la luz y los colores, la belleza y la armonía de que el genio y el arte en íntimo consorcio con el sentimiento se ha valido para imitar las sublimidades de la Creación.

Los querubos, despues de correr y jugar humanizados ya, sintieron debilitarse sus fuerzas y el impulso natural les obligó á buscar alimento que hallaron en los árboles de cuyo fruto comieron.

Después les acosó la sed y apagaron la con agua, que les supo insípida, y, buscando pendientes de retorcidos arbustos, hallaron unos racimos de dardada transparencia, cuyo jugo de sabor exquisito, les agradó tanto, que esprimiendo uvas con una mano sobre la ahucada palma de la otra y bebiendo después el líquido extraído, se fueron alegrando hasta que haciendo travesuras, iban perdiendo el conocimiento y uno aquí y otro allí, cayeron sobre el césped á la sombra de unos árboles frondosísimos.

Cuando el Sol llegaba al zenit, despertaron llenos de pavor al sentirse transformados: habían adquirido morbida redondez sus formas esculpturales y la belleza les había dado sus perfecciones sublimes.

Entonces oyeron la voz del Señor que les decía:

—En castigo de vuestras travesuras, os condeno á vivir en este paraíso y os he convertido en deidades para que sea vuestro el dominio del mundo en que hareis locos esclavos á los hombres.

—¿Señor cómo se llama ese paraíso?—preguntó, haciendo un gracioso mohín, un travieso querube que ya era como los demás una linda muchacha.

Y el Señor contestó: —Andalucía, y á vosotras os llamarán andaluzas.

Entonces, de aquellos celajes que se trajeron al caer el mundo, hizo cada una su pavorosa mantilla blanca y todavía á través de los siglos, las andaluzas de hoy conservan la gracia, la belleza y alegría de su origen divino; en su carácter la jovialidad que produce el Jerez descubierta por ella y en sus ojos el fuego que las deslumbró cuando el sol les quemó las alas.

J. Lúigo Romero

—El próximo sorteo de la Lotería Nacional que se verificará el 30 del actual, constará de 50.000 billetes de á treinta pesetas uno.

El precio del décimo será de tres pesetas.

—Dícese, que el primer actor señor Cepillo, que se encuentra en Barcelona, piensa venir á esta capital con su compañía, en cuanto termine la que en el Principal está actuando.

El objeto del apreciable actor, es dar á conocer en ésta el melodrama estrenado con grandísimo éxito en el teatro de Novedades de Barcelona, titulado «Les deus gosses» («Los dos pilletes») cuya exclusiva para estrenarlo en provincias, ha adquirido el citado primer actor.

Ce ebraremos mucho, que se confirme la noticia.

—Esta noche de moda, en el teatro Principal, tendrá lugar el «El guardián de la casa» y el sábado se representará «Mancha que limpia».

—Ayer mañana ocurrió un sangriento suceso en esta ciudad en la plaza de Balmes.

Un sugeto llamado Vicente Lillo Blasco de 33 años, viudo, de oficio esquilador, vecino de esta ciudad fué alevosamente herido por la espalda de un tiro que le produjo una herida en la parte inferior media de la región dorsal, con parálisis de las extremidades inferiores, habiendo sido trasladado en grave estado al Hospital civil.

El agresor se llama Manuel Tartajada (a) Sigala, de 24 años, también esquilador y vecino de ésta, y ha realizado el crimen por antiguos resentimientos de familia. No ha sido habido. El Juzgado entiende en el esclarecimiento del hecho.

SERVICIO REGULAR Y FIJO

ENTRE

ALICANTE, ALTEA Y ARGEL

EL VAPOR SITGES HERMANOS

Sale de este puerto para ALTEA y ARGEL todos los sábados á las diez de la noche.

Admite carga y pasajeros á precios muy económicos.

Para fletes y demás informes, dirigirse á su consignatario en Alicante, Eduardo Galiana, San Fernando, 30.

SUBASTA

Se admiten proposiciones para la construcción de dos depósitos para agua de una cabida total de 8.000 metros cúbicos, en la ciudad de Alicante. Los que deseen presentar proposiciones pueden dirigirse desde el 30 de Noviembre á las oficinas de la «Sociedad general de conducción de aguas» calle de Alona, número 5, (barrio de Benalúa), Alicante, donde se les facilitarán pliegos de condiciones, planos y cuantos antecedentes soliciten, previo pago de cinco pesetas.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Corominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

A LOS ENFERMOS DE LOS OJOS

Consulta clinica á cargo del reputado facultativo D. José J. Martí.

Horas de consulta, de 11 á 1.—Sagasta, 10 primero.

Juan Fernandez

PRINCESA, 10.—ALICANTE

Fábrica de turrones, dulces y galletas, de lo más selecto que se labora.

El comprador debe surtirse en este acreditado establecimiento.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para esta noche.—El guardián de la casa.—El punt de gancho.

A las ocho y media.—Entrada general 50 céntimos.

ÚLTIMA HORA

Madrid 24

Noticias de Cuba

Los rebeldes atacaron anoche el poblado el Rosario.

La guarnición, rechazó á los insurgentes, haciéndoles bajas.—El general Blanco ha destinado cien mil pesos en plata para socorrer á los reconcentrados, cuya situación es cada día más aflictiva.—En breve se emprenderán en el departamento Oriental grandes operaciones de guerra.—El interés de la campaña va á reconcentrarse en Oriente.

Reclamaciones

Los tripulantes de la goleta «Competitor», puestos pocos días hace en libertad por gracia especial de la Reina Regente de España, han llegado á Nueva York.

Uno de ellos, Laborde, declara su propósito de pedir una indemnización por daños y perjuicios al gobierno español por la vía diplomática, naturalmente.

Todos tienen la frescura de afirmar que fueron condenados á muerte sin ser oídos.

El Sr. Moret ha pedido al Banco de España 36 millones de pesetas que quedaban disponibles de las obligaciones especiales del Tesoro con la garantía de las Aduanas, á fin de disponer de recursos para Cuba.

El señor marqués de Comillas conferenció ayer con los Sres. Sagasta y Moret sobre la transformación de varios vapores de la Transatlántica en barcos hospitales, donde vendrán en buenas condiciones los soldados enfermos y heridos de Cuba.

Madrid 24 (11 n.)

Rumor autorizado importantes cabecillas cubanas Orientales decretos presentáronse al publicar e decretos autonomía. Comisiones catalanes visitaron periódicos defendido producción nacional.

Bolsa: 64'50—32'55

ALICANTE

IMP. A. CARGODE V. SOLER

Plaza Isabel II 15

VARIAS NOTICIAS

Llamámonos la atención hacia el aviso que en la tercera plana insertamos relativamente á las obras para la construcción del depósito de aguas para el abastecimiento de esta capital.

—Ha zarpado del puerto de Santander con dirección á la Habana, el trasatlántico «Reina Maria Cristina».

En él va el popular matador de toros, Luis Mazzantini, que se dirige á México, para donde ha sido contratado.

Toreará diez corridas, y es fácil que á su regreso tореe tres en la Habana.

Acompañan á Mazzantini, Villita y los individuos de su cuadrilla.

Deseamos un viaje felicísimo al caballero espada, D. Luis.

—Ha sido nombrado portero de salida de la Aduana de esta capital D. Agustín Irlés Bóssio, y pesador primero del mismo centro D. Pedro Irlés Blanes.

—Ha entrado á formar parte de la compañía del teatro Español de Madrid, el eminente actor D. Antonio Vico.

Según opinión de los médicos que le asisten, en la próxima semana podrá tomar parte en las representaciones don Fernando Díaz de Mendoza.

Con verdadera satisfacción damos cuenta de ambas noticias á nuestros lectores.

Meréceplácemes la empresa del primer teatro dramático español, por hacer que en él ocupe el insigne Vico el lugar que por sus méritos le corresponde.

Los beligerantes tomaron un camino de travesía hasta un kilómetro más allá de las casas.

—Señores—dijo el marqués,—podemos ir á pié hasta el bosquecito que ven allá abajo.

Los cocheros nos esperarán aquí.

Hemos olvidado traer un cirujano, pero el lacayo que he dejado en Parthenay vendrá con el médico del pueblo.

El cochero del turco era uno de esos merodeadores parisienses que circulan pasada media noche, bajo un número de contrabando.

Ayvaz lo había tomado á la puerta de la señorita Tempain, y lo había retenido hasta Parthenay.

Hombre experimentado, sonrió finalmente cuando vió que le hacian parar en campo raso y que había sables bajo las capas.

—Buena suerte, caballero!—dijo al bravo turco.

—No arriesga usted nada, porque yo se la doy á mis parroquianos.

El año pasado, sin ir más lejos, llevé uno que había «acostado» á su hombre; me dió veinticinco francos de propina; tan cierto como le digo.

—Tendrás cincuenta—dijo Ayvaz—si Dios permite que me venga á mi gusto.

Mr. L'Ambert era un tirador de fuerza, pero demasiado conocido en las salas para

El resultado no es dudoso; tiene usted el corazón bastante firme y la mano ligera.

Tenga solo presente que no debe tirarse á fondo, porque el duelo se ha hecho para corregir á los necios, y no para destruirlos.

Únicamente los torpes matan á un hombre so pretexto de enseñarle á vivir.

La elección de armas correspondía de derecho al buen Ayvaz, pero el notario y sus testigos pusieron mala cara al saber que elegía el sable.

—Es el arma de los soldados—dijo el marqués,—ó la de los burgueses que no quieren batirse.

Sin embargo, vaya por el sable si ustedes se empeñan en ello.

Los testigos de Ayvaz Bey declararon que sí; mandése por dos semiespadones al cuartel del muelle de Orsay, y diéronse cita para las diez en el pueblecito de Parthenay, antiguo camino de Sceaux.

Eran las ocho y media.

Todos los parisienses conocen aquel lindo grupo de doscientas casas, cuyos habitantes son más ricos, más limpios y más instruídos que el común de nuestros campesinos.

Cultivan la tierra como jardineros y no como labradores, y su término comunal parece en primavera un pequeño paraíso terrestre.

Gran fábrica de somniers Y TODA CLASE DE TELAS METALICAS DE Salvador Gosalbez

En esta gran fábrica montada con todos los adelantos modernos que su industria requieren y que puede competir con las principales fábricas de España y del extranjero, confeccionan colchones con muelles de todos los sistemas, entres metálicos y grillajes para claraboyas. Las grandes existencias de este establecimiento, permiten servir a las veinticuatro horas cualquier pedido por importante que sea. Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta 23 (antes San Francisco).

LOS CHORICEROS

JARABE TOSTADOS. Hemos tenido el gusto de probar las muy celebradas clases caracasollis, Puerto Rico, Moka, etc. etc. etc. de la casa de don Juan de los Rios, en el acreditado establecimiento de JUAN DE LOS RIOS, (Calle de los Rios) y por su excelente paladar y experiencia en la preparación de los más exquisitos adobos. Ha el mismo, por su gran experiencia en la preparación de las más exquisitas y elegantes preparaciones de dulce y de sal, en galletas, fruyeres y bols, platos, etc. galletas, dátils y nueces, en pastas, pasteles y empanadas, podemos asegurar que tiene en su casa un gran surtido de artículos de primera calidad y a precios que merecen ser conocidos. MARIANO ALVAREZ, LES CHORICEROS, ESTREBAYTES, PRINCESA, 19.

Jarabe de Hipofosfitos de Boas

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regulando sus funciones, cuando se han alterado por una causa cualquiera. Como reconstituyente, es más poderoso que el azúcar de higos de Indias y su uso cura la anemia, la afección escrofulosa y la exfermentación que resucita por causa la falta de globulos rojos de la sangre. Es un energético tónico amargo, y comestible, poderoso digestivo, y favorece la formación de peptonas. La desificación exacta de nuestro jarabe ha sido el resultado de los resultados positivos. A cada frasco acompaña un prospecto, de donde se puede saber más. Véase el prospecto por mayor en Alicante, a su autor V. Boas. Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado. Barcelona, Sr. Vicente Ferrer y compañía. Al por menor: Alcoy, señora Viña de Aldona; Almería, Sr. Juan Gómez; Aspe, don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Troncoso, sucesor de Ferrer; Madrid, Bo. Jolla y Miquel, sucesor del doctor S. Mon; Jativa, Marqués y don Juan Comas; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicente 23 y en todas las principales farmacias de España.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS Roman Bono Guarner ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con las decoraciones correspondientes, según su importancia.

E. BOTI CARBONELL

FERRETERIA

MAYOR 13, 15 y 17

COMPANIA DE NAVEGACION a vapor de los SRES. SALINAS HERMANOS

SERVICIO DIRECTO, FIJO Y REGULAR ENTRE Alicante y Orán por el vapor de gran marcha NUEVO CORREO DE ALICANTE

Salidas de Alicante para Orán todos los MARTES a las cuatro de la tarde Salidas de Orán para Alicante todos los VIERNES a las cuatro de la tarde Se admite cargo y pasaje, ofreciendo el esmerado servicio que tiene ya suficientemente acreditado. Consignatarios: D. J. Salinas Sempere, Plaza de Isabel II, número 11.

La Ceramica Alicantina de Hijos de Jaime Ferrer y Compañia

Hijos de los mejores ceramistas. Fabrican a vapor y a mano, vajillas, platos, etc. etc. de las más modernas y de los más bellos diseños. Gran variedad de colores y formas. Precio muy cómodo. PARRICA: Carretera de San Vicente, número 10, teléfono 100. Calle de San Fernando, número 39, teléfono 113.

COLEGIO DE SAN JOSE DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos, internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal. Este colegio incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un número de profesores de primera y segunda enseñanza, que por su gran experiencia y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción. Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Un campo de fresales en flor se extiende como una sábana de plata entre uno de gruellas y otro de frambuesas. Panegas enteras exhalan el perfume acre del casá, agradable al olfato de los porteros. París paga en hermosos luises de oro la cosecha de Parthenay, y los buenos campesinos que veis andar con paso lento y una regadera en cada mano, son pequeños capitalistas. Comen carne dos veces al día, desprecian la gallina del puchero y prefieren el póllo agado. Pagan un maestro y un médico municipal; construyen, sin recurrir a empréstitos, una alcaldía y una iglesia, y votan a un mirespiritual amigo el doctor Veron para la Cámara de Diputados. Sus chicas son bonitas, si mi memoria es buena. El sábio arqueólogo Cubandé, archivero de la subprefectura de Sceaux, asegura que Parthenay es una colonia griega, y que su nombre se deriva de «Parthénos», virgen o joven soltera (todo es uno en los pueblos corteses). Pero esta discusión nos alejaría del buen Ayzá. Este, siempre encolerizado, llegó el primero a la cita. ¡Cómo recorría a grandes pasos y fieramente la plaza del pueblo esperando el enemigo!

mente la plaza del pueblo esperando el enemigo! Ocultaba bajo su caparidosa y ataganes formidables, un excelentísimo liojas de Damasco. ¿Qué digo de Damasco? Dos hojas japonesas, de sesao que cortan una barra de hierro con tanta facilidad como un espárrago, con tal que estén empuñadas en el extremo de un buen brazo. Ahmed-Bey y el dragomán seguían a su amigo y le daban los más sábios consejos: atacar prudentemente, descubrirse lo menos posible; en fin, cuanto puede decirse a un novicio que va al terreno sin haber aprendido nada. — Gracias por los consejos — contestó él obstinado; — no se necesitan tantos requilorios para cortar la nariz a un notario. El objeto de su venganza se le apareció bien pronto entre dos cristales de unos lentes en la ventanilla de un coche. Pero Mr. L'Ambert no se bajó del coche; se contentó con saludar. El marqués echó pié a tierra y fué a decir al gran Ahmed-Bey: — Conozco a veinte minutos de aquí un sitio excelente. — Tenga usted la bondad de montar en el coche con sus amigos.

Compañia de seguros reunidos. Domicilio social: Madrid, calle de Olozaga, número 1 (Paseo de Recoletos.) GARANTIAS Capital social efectivo: Ptas. 12.000.000 Primas y reservas: 33.598.510 Total: 55.598.510 32 AÑOS DE EXISTENCIA Seguros contra incendios. Esta gran Compañia nacional asegura contra los riesgos de incendio. El gran desarrollo de su operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de 59.159.694,48 pesetas. Seguros sobre la vida. En esta ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos a primas más reducidas que en cualquier otra Compañia. Subdirectores en esta provincia: D. Julio Maluenda, plaza de Mercedes Núñez, número 46, Alicante, y don Juan Llórens, calle de San Fernando, número 36, principal.